

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
 Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 " "
 Fuera de Segovia, trimestre. 3'50 ptas.
 Semestre 7 " "
 Año adelantado. 12 " "
 Id. corriente. 14 " "
 Extranjero, año. 30 " "

IMPRENTA
 Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO de Segovia

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:
 DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Isabel la Católica, 6.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.



Representante en Segovia y su provincia:
 Facundo Martínez Montes, Plaza de San Facundo, número 12.

La Patria Chica.

Cual sea el verdadero concepto fundamental de la patria chica, principio y base de la patria grande, conviene analizarlo con detenimiento en estos tiempos de escepticismo, cuando por causas diversas, pertenecientes á una misma gravísima falta moral, pueden peligrar atacados en sus cimientos los principios esenciales de la sociedad.

La patria empieza en la familia, tan desatendida en nuestros tiempos como una de las sacratísimas instituciones sociales, y acaba en la nación, existiendo tan estrechas relaciones entre sus exigencias más legítimas que no puede ser buen patriota en la acepción más amplia de la palabra el que es mal padre de familia, porque no es buen ciudadano el que no atiende en cualquiera de los conceptos y aspectos de la vida social al cumplimiento de sus deberes.

Una serie de transcendentales errores viene influyendo en daño de todos los organismos que constituyen la patria en contra de la necesidad de levantar el géneo nacional á la altura de las virtudes y los hechos meritorios que dan á una nación consistencia para vivir á través del tiempo y de la distancia de su constitución y en lucha con las vicisitudes que á los pueblos como á los individuos ponen en crueles y dolorosas alternativas.

El error de creer por muchos que los golpes, casi siempre arteros, que se asertan á la familia, por la corrupción de las costumbres, no influyen en el malestar de la patria grande aumentando por grados de esa manera sus grandes peligros.

Y el error no menos lamentable de suponer que el amor á la comarca, tan natural como todo afecto al sitio en que se nace y en donde se reconcentran las atenciones, que el cariño á la región en que se vive puede y debe ser motivo de antagonismos y rivalidades de una región con otras en daño asimismo del sentimiento patriótico que manda amar el conjunto y enaltecer y fortalecer este cuanto sea posible por lo mismo que dentro del todo estan las partes.

Bien cultivado y dirigido el regionalismo, mediante una educación mucho más amplia y perfecta, en la que resplandezca el amor á la patria como una de las virtudes cívicas que más enaltecen al ciudadano, puede ser la base de estímulos y sacrificios en pro de la patria general que hoy vemos sepultados bajo la nieve del escepticismo y la indiferencia, causas de que el géneo nacional tenga plegadas sus alas.

Un ligero examen de la corrupción de algunas de nuestras costumbres, del extravío del sentido moral y de la confusión de las ideas, bastará á demostrar que se han trocado los frenos.

A esto se debe que no se considere por muchos la familia, la región y la nación como sillares de una misma fábrica, eslabones de un mismo pensamiento grandioso que sirve de alma á las nacionalidades, que necesitan para subsistir y engrandecerse, tanto de la pureza en los procedimientos como del respeto al derecho común.

Es el honor el primer sillar con la fortaleza que dá para resistir los embates de las malas pasiones, la templanza que aconseja para acomodarse facilmente á los principios de justicia y la alteza de miras para buscar orientaciones que puedan conducir los destinos de las personas y las colectividades por senderos de rectitud y equidad.

El honor que es la quinta esencia de la delicadeza en cuanto ayuda á no transigir con nada que pueda desprestigiar en un ápice el buen concepto del individuo de la sociedad, tiene además sobre otros conceptos la imponderable ventaja de unir en una acción común las voluntades, elevándolas sobre el nivel ordinario de los egoísmos y las conveniencias particulares.

De tal modo, que en donde la noción del honor colectivo se oscurece, borra ó destingue, la patria perece, ó queda espuesta á los mayores peligros, por que no hay en la vida nada que enaltezca más los legítimos amores que la dignificación de los mismos.

¿Qué sucede á la familia cuando en el seno de la misma se debilita por cualquier causa el sentimiento del honor?

Pues que allí donde el honor acaba, la disolución empieza porque no hay cancer que coma tanto, gangrena que más se estienda y amenace más pronto con invadir todo el cuerpo social, que la inmoralidad en cualquiera de sus conceptos.

Pues si la patria chica, primera manifestación de la patria grande, y su más firme sostén, la familia, porque este es el principal concepto de la patria chica, se espone á todos los desastres en cuanto se corrompe, ¿qué no ha de suceder con la patria en su concepto general?

Que en cuanto la política deja de ser arte y ciencia de gobernar bien para convertirse en granjería, y la administración se perturba ó sistemáticamente viene á ser su antitesis respecto á moralidad, actividad y orden, ó el Estado degenera y se debilita por no cumplir su misión ó cambiar y mixtificar esta, la patria grande se empequeñece tanto y se debilita de tal modo, que sus prestigios vienen por el suelo.

Y sabido que el descrédito es la muerte moral de todo lo que se desprestigia y pretende vivir con vilipendio.

ANTONIO FERNANDEZ Y GARCIA.

Crónica Parisiense.

Laubet sin tranquilidad.—La cuestión religiosa.—Arrimando el ascua.—Deo... gracias «automovilistas».—Sin enmienda.

Mr. Loubet ha trasladado su residencia á Ramboillet, con el propósito de procurarse algún descanso y de pasar lo más comodamente posible el estío.

Pero los católicos, ó los que manejan á éstos como si fueran maniqués, se han propuesto estropearle sus planes veraniegos, y hasta ahora hay que reconocer que lo han conseguido, no dejándole saborear la vida cómoda y regalona con que le brinda la posesión de Ramboillet.

Desde que abandonó París ha tenido que recorrer una porción de veces la distancia que separa á este de Ramboillet, para to-

mar acuerdos con sus consejeros; cual si esto no fuera bastante por sí solo para que no encuentre el sosiego que ha ido buscando fuera de aquí, la cuestión religiosa le preocupa cada día más, por que cada día que pasa y á medida que va reduciéndose el campo de resistencia, aquella presenta caracteres más graves.

Por regla general las luchas religiosas siempre han sido aprovechadas para fines políticos, y según todos los indicios, la presente ha parecido de perlas á los realistas, para crear un estado de excitación que está muy lejos de ser beneficioso á su idea política.

Pero esto á nosotros nos tiene sin cuidado, por que somos de los que opinan que todo el que vive en tierra extraña debe permanecer neutral á las luchas que en esta surjan.

De grado ó por fuerza, poco á poco se van cerrando las escuelas congregacionistas, hecho que en no pocas poblaciones causa grandes perjuicios, por quedar desamparadas y sin personas que cuiden de su educación espiritual millares de infelices criaturas, en tanto el gobierno no se cuida de crear los centros docentes necesarios para que no queden sin instrucción los niños que asistían á los colegios de religiosos.

Para que no echemos en el saco del olvido que si la civilización nos ha traído máquinas en que podemos recorrer cientos de kilómetros en pocas horas, ha aumentado al mismo tiempo los medios de quitarse uno la vida ó de esperniquebrarse, estos días se ha registrado una racha de accidentes que es causa de que se nos ponga carne de gallina cada vez que vemos pasar á nuestro lado un automóvil.

Ynauró la racha, allí, Bretón, un joven ciclista, que el parque de los Príncipes se preparaba con varios amigos para tomar parte en una de las carreras que se celebrarán en el próximo otoño.

Una motocicleta, montada por uno de esos locos que padecen la fiebre de recorrer distancias con la velocidad de los expresos yanquis, le envistió por la espalda, y al pobre Bretón más le hubiera valido que la investia fuera de una miura, porque la tal motocicleta le dividió en dos partes dejándole sin vida, como era natural.

Al día siguiente, en la avenida de Rivoli, un automóvil cogió por uno de sus costados á un coche particular, y coche y automóvil quedaron en medio del arroyo volcados, y los que montaban uno y otro marcharon á sus respectivos domicilios magullados y maltrechos, y no sabemos si maldiciendo los modernos medios de locomoción.

Los otros dos accidentes que cierran esta serie de desgracias, que no tardará en ser seguida por otra de la misma índole, han tenido fatales consecuencias: uno, el ocurrido cerca de Epreux, costó dos vidas, las de Mma y Mr. Fair, y el magullamiento del chauffeur, y el otro, una, la de la anciana Mma. Dollfus, y además las heridas más ó menos graves que recibieron un hijo de aquella y el maquinista que les acompañaba.

Ambos accidentes, digan lo que quieran los defensores del moderno sport, obedecieron á la gran velocidad—¡unos cien kilómetros por hora!—con que marchaban los automóviles.

Aunque parezca mentira, esta racha de desgracias automovilistas no encierran enseñanza alguna para los corredores, que continuarán recorriendo kilómetros á gran velocidad, con la despreocupación con que pudieran darse un paseo á patita por el Blois.

X.

Paris 14 de Agosto de 1902.

Ramón de Cala.

En Jerez, la hermosa ciudad donde había nacido hace más de setenta años, ha fallecido uno de los hombres más notables del partido revolucionario español y una de las inteligencias más poderosas y de los corazones más sanos que han figurado en la política.

Poeta romántico; orador notable, imagina-

ción fogosa, vivió siempre fuera de la realidad y luchando con la pobreza.

Fué dos veces Diputado constituyente y una vez Senador, y habiendo ostentado tan alta representación, acudió, para ganar su sustento, á trabajar como peón en la construcción de una línea de ferrocarril, donde manejó el pico hasta que, agotadas sus fuerzas, tuvieron que llevarle al hospital.

Sólo entonces se supo que el humilde obrero había figurado entre los legisladores del país.

Quando fué á tomar posesión de su cargo de senador, no tenía más pantalón que uno de lienzo, de fondo blanco y listas negras, y como el uso le había oscurecido, se decidió á lavarle para presentarse con más decoro ante sus comañeros de la Alta Cámara.

El mismo llevó á cabo la operación de limpieza, y él mismo se arregló para plancharse el pantalón después de seco.

Quedó la prenda como un armiño; pero ¡oh cielos! al ponérsele notó que el lienzo había encogido y que el pantalón se le quedaba á media pierna; pero como no tenía otro, con él se presentó en el Senado.

—¡Ramón!—exclamó su tocayo el inolvidable Corra al verle en el salón de conferencias.

—¡Qué chasco me has dado!

—¿Por qué?

—Porque yo creía hasta ahora que las piezas rayadas eran las de más alcance, y tu pantalón me está demostrando lo contrario.

NOTAS POLÍTICAS

Sobre el viaje del Rey.

Es objeto de todas las conversaciones la situación en que al Gobierno han colocado los incidentes desagradables á que han dado origen las intemperancias y rigorismos de los palaciegos que acompañan á S. M. en su viaje. Nadie duda que solo al Gobierno son imputables.

Un caracterizado ministerial ha dicho que, á pesar de las excitaciones de la prensa, no adoptará el Consejo de ministros resolución alguna que borre las molestias de senadores, diputados y alcaldes, por que esa resolución había de dirigirse contra el propio Gobierno, causante de todo.

Sobre las reformas del Concordato.

El Gobierno asegura que pronto recibirá definitiva respuesta del Vaticano. Esperemos á conocerla, ya que el plazo es breve, según dicen.

Pero también hay quien asegura que el asunto va para muy largo á pesar de las afirmaciones del Gobierno.

Sobre la retirada de Sagasta.

Es significativo que después de haberse negado tan rotundamente la retirada del señor Sagasta, indiquen los periódicos mejor informados que en caso de que aquél emprenda el viaje de invierno irá á Almería ó á la provincia de Málaga.

Circular del Banco de España.

El gobernador del Banco de España ha dirigido á los directores de las sucursales de provincias una circular excitándoles para que cuiden de que los beneficios de crédito que dicho Establecimiento ofrece, alcancen á los pequeños propietarios, industriales y agricultores.

Los carlistas.

Públicamente, los diputados carlistas señores Sanz y Llorens, manifiestan que sus correligionarios de Barcelona no tienen la menor participación en los trabajos que se dios se realizan en aquella provincia, siendo lo más seguro que se persiga una jugada de Bolsa como en pasadas ocasiones.

De provincias.

Muerte de un bandido.

Comunican de Valencia, que anteayer la Guardia civil del puesto de Chella tuvo un encuentro con el célebre merodeador el Chato.

El encuentro tuvo lugar en el punto denominado Las Cimas.

Los guardias civiles hicieron contra el bandido cinco disparos, ninguno de los cuales fué contestado.

El Chato, al sentirse herido, huyó, abandonando un cuchillo y un revólver.

Poco después se le encontró muerto.

El Chato había cometido cinco asesinatos, uno de los cuales había sido el del secretario García Lauróp.

Hace seis años merodeaba por aquellos lugares, siendo el terror de la comarca.

Riña sangrienta.

En la plaza de San Juan de Dios, en Cádiz, cuestionaron dos sujetos de oficio panaderos.

Un sereno se acercó á separarlos y uno de ellos cayó al suelo. Al levantarse, su contrincante le asestó una puñalada en el lado izquierdo del pecho y otra en una mano, tan inesperadamente que no pudo evitarlo dicho agente de la autoridad.

Un camarero que estaba sentado en la cervicería del Cable, acudió para evitar que el agresor siguiera asestando golpes, recogiendo el cuchillo.

Al verlo con el arma en la mano, trataron de detenerlo unos agentes, pero acudieron varias personas que habían presenciado lo ocurrido, desvaneciendo el error.

El agresor fué detenido y llevado á la prevención civil: se llama Francisco Jarillo Simero.

El tiempo.

Segunda quincena de Agosto.

El cambio atmosférico iniciado al final de la quincena anterior tendrá su último desenvol-

vimiento del 17 al 19, pues quedará un núcleo de fuerzas en el Mediterráneo superior y otros se formarán al Sur y Sudoeste de España. Imperarán en estos días las corrientes orientales, registrándose algunas lluvias y tormentas en Andalucía y región de Levante.

Cambiará la situación meteorológica el miércoles 20, sucediendo las corrientes del Atlántico á las del Mediterráneo, porque avanzará hacia el Noroeste de Galicia una depresión de cierta intensidad que ocasionará lluvias con algunas tormentas, particularmente desde el Oeste y Noroeste al Centro con vientos del tercer cuadrante.

El centro principal de esta depresión se hallará el jueves 21 en el golfo de Gascuña, y otro núcleo de fuerzas pasará por Castilla la Vieja y Aragón. Estos elementos sostendrán el régimen de lluvias y tormentas, especialmente desde el Norte y Nordeste al paralelo central con vientos de entre SO. y NO.

Del 22 al 24 dominará el buen tiempo en la Península y solamente se sentirá algún tanto en las regiones del Mediterráneo la influencia de un mínimo barométrico que habrá en este mar el viernes 22.

Del 25 al 26, otra depresión hacia el Noroeste de la Península producirá algunas lluvias tempestuosas en Galicia y Portugal, desde donde algo se propagarán á las Castillas con vientos del tercer cuadrante.

El jueves 23 se presentará por el Sudoeste y Sur de nuestra península un dicho día y el siguiente algunas lluvias tempestuosas, principalmente en Andalucía y Levante.

Nueva depresión del Atlántico que empezará á invadir la Península el 30 por el Oeste y Noroeste, abordará al Cantábrico el domingo 31, en que se reproducirá el régimen de lluvias con algunas tormentas desde el Noroeste y Norte á las regiones centrales con vientos del tercer cuadrante.

—De cien casos, noventa y nueve mueren: no sé si este hará el nó.

El señor Moreno se acercó al enfermo, nuevamente, para decirle:

—Antonito, hay heridas que son mortales con mucho aparato y graves que son mortales aunque no lo parecen; pero siempre, en uno y otro caso, es bueno ponerse á bien con Dios.

Don Eugenio Sanz, que estaba en la habitación, dijo: Vamos Antonio...

—No he hecho mal á nadie, don Eugenio, ya me he confesado...

Y salimos de la habitación en la cual entró al poco tiempo su cuñado don Enrique Redondo, conocido industrial y acaudalado propietario.

Antonio Ruiz, hizo más tarde confesión.

Esta mañana se puso lista en la casa en la que han firmado muchas y distinguidas personas.

A las cuatro de la tarde.

Hemos visto al enfermo y hablado con él; cuando escribimos estas líneas el desgraciado Antonio Ruiz no da esperanzas de vida; se le ha declarado el derrame interno y parece que se presenta la peritonitis:

¡Pobre Antonio!

—¡Mis hijos, mis hijos! nos acaba de decir estando á la cabecera de su cama...

De allí nos retiramos para escribir estas cuartillas.

La opinión pública.

Nada abonan al matador sus antecedentes y todos se lamentan del suceso.

Antonio Ruiz.

Es de todos conocido, hombre industrial y tejedor. En todas partes ha visto el negocio; tiene tres hijos, el mayor de cinco años.

A las tres de la madrugada de hoy llevándonos de la mano el pobre niño hasta la puerta del café decía.

—Mira aquí han matado á mi papá. Esta zangre ez de mi papá.

Detalles.

Segun nos refieren, una hora antes de ocurrir el crimen, Primitivo se encontraba en el café de San Martín y sacando una navaja (la misma que usó para herir) dijo haciendo una cruz sobre la mesa «Esta noche ya no vuelvo yo á mi casa.»

Por la tarde estuvo en San Millán, en el baile, recogiendo á sus hijos, los que venden vino en el llamado automóvil, el dinero de la venta del día.

Cuando anoche fué conducido á la Casa de Socorro «entre los guardias de Orden público» perfectamente asegurado, iba dando alaridos y pidiendo socorro á los vecinos. El Inspector señor Martínez le impuso silencio muy razonablemente.

El herido y el agresor.

Cuando llegó Primitivo á la Casa de Socorro, don Antonio Ruiz sufría la penosa cura á que nos hemos referido.

—¿Usted conoce á ese señor?—le preguntaron.

—Anda, ya lo creó, Antonio Ruiz. ¿Pero no se ha muerto todavía? (Huelgan los comentarios.)

Dicen que alguien le oyó decir cuando llegaba á la cárcel.

—«Vaya, ocho años y un día.» Primitivo tiene siete hijos y nos aseguran que no se parecen á su padre.

Mas vale así.

Ultima hora.

Cuando escribimos esta última cuartilla (siete de la tarde) encontraba en estado gravísimo el herido.

Los médicos señores Cuilcoche y Moreno (don Leopoldo) desconfían de poderle prolongar la vida por muchas horas.

La casa del señor Ruiz es constantemente visitada por numerosos amigos, siendo también grande el número de los que han firmado en la lista colocada en el portal de la casa.

CRONICA.

Incendio.

En Villacastán se declaró ayer tarde un incendio en una era propiedad de don Domingo López, quemándose unas diez y ocho fanegas de trigo.

El vecindario, la guardia civil y el servicio de aquel Ayuntamiento, consiguieron dominar el incendio al poco tiempo de declarado.

De toros.

Se ha concedido permiso al Ayuntamiento de Pedraza, para que en los días 9 y 10, del próximo mes, celebren corridas de reses bravas, con motivo de la fiesta tradicional que se celebra en dicha villa en honor de la Virgen del Carrascal.

Muchas gracias.

El señor Terradillos gracias con nosotros y atendiendo á las reclamaciones que le hacemos, ha ordenado se arregle inmediatamente la filtración de aguas en la bajada de la Canaleja, y retirados los escombros que obstruían el paso en la calle de Melitón Martín.

Denuncia.

Por la Guardia Civil del puesto de La Nava, han sido puestos á disposición del Juzgado, varios individuos de aquel pueblo por estar pescando sin la correspondiente licencia.

Los días 24 y 25 se celebrará en San Martín y Mudrián, la fiesta del patrono del pueblo con fiestas religiosas y corridas de toros.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Multas.

Lorenzo Espinar, imputada por la Alcaldía á Pedro de la Nava, una multa de 5 pesetas por pastoreo abusivo, y otra de igual cantidad á José Díez, por infracción del artículo 16 de Reglamento de carreteras.

¿Será cierto?

Se dice que ayer tarde ha sido muerto por la Guardia civil un cazador vecino de Rascafría. No salimos garantes de la noticia pues no se ha recibido parte alguno en el Gobierno civil.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro estimado amigo don Mateo Esteban, de Casla.

Se encuentra en Segovia el acaudalado propietario y particular amigo nuestro don Pedro Ochoa.

—Esta mañana á las ocho salió para Madrid don Enrique Redondo, el cual ha preguntado hoy por teléfono varias veces por el estado de su hermano político don Antonio Ruiz.

Regresará esta noche.

Los perros.

Señor Alcalde: esta mañana ha sido mordido un niño por un perro que comen los doctores de «El Rey que rabió» bien puede estar rabiando, ó no lo puede estar; pero creemos que sería muy acertada la expedición gratuita de la morcilla para los canes callejeros.

¿No opina lo mismo el señor Terradillos?

Por cazar sin la licencia correspondiente ha sido detenido por la Guardia Civil, en término de Cantalejo, Bernardo Fernández, vecino de Fuenterrabollo.

Por ser superior al ácido bórico y al liborato sodico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el Borisól del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor San Marcos, 11, Madrid. Caja 225 pesetas.

Las autoridades.

Parece que nuestras primeras autoridades se pondrán de acuerdo para autorizar ampliamente á sus subordinados con objeto de que detengan á todos los borrachos cuyas acciones á los escándalos sean conocidos, con objeto de evitar sucesos lamentables como el de anoche.

—También nos aseguran que el Alcalde accidental señor Terradillos piensa habilitar en breve en el Patín dos habitaciones destinadas para prevención municipal.

Está de enhorabuena el señor Oñero iniciador de la idea.

Alarma infundada.

A primera hora de la noche anterior circuló por la población que se había cometido un robo en el convento de las Siervas de María, situado en la Canogía Nueva núm. 11.

Con presteza acudió la Guardia civil, fuerzas de Orden público y municipal, resultando no ser cierta la noticia.

Según nuestros informes, un vecino de dichas religiosas oyó en el jardín de la casa pasos y una voz que decía «vamos que ya nos han visto.»

Inmediatamente dió conocimiento á las autoridades.

EL ASESINATO DE ANTONIO RUIZ

Pocas veces se registrará en los anales de la historia criminalista, un caso como el ocurrido anoche en la calle de Reoyo.

A las doce próximamente entró en el café Oriental, propiedad de don Antonio Ruiz, Primitivo Gutiérrez, de 37 años, casado y conocido en todas partes por su carácter pendero.

El infortunado Antonio Ruiz le invitó, según nos han dicho algunos parroquianos que estaban en el Establecimiento, á que se marchasen á evitar molestias á los parroquianos, y groseros insultos que á todos dirigía embosadamente.

Se salió el Primitivo y ya cerrado el café en el que quedaban algunas personas de confianza de la casa, oyéronse algunos golpes á la puerta dados con discreción, sin duda para no infundir sospechas.

—¿Quién?

—Servidor. «Que salga Antonio que le están esperando.»

Y el señor Ruiz, muy lejos de sospechar que quien le buscaba era Primitivo, abrió la puerta. «Y allí me ha matado ignominiosamente»—nos ha dicho el pobre Antonio esta tarde, casi ya en los umbrales de la eternidad—«Tuvo que meter el brazo para alcanzarme: ¿Llevaría voluntad?»

En la casa de Socorro

El señor Ruiz, sintiéndose desfallecer, pidió auxilio, mientras el asesino tomó tranquilamente, la calle de Melitón Martín que dá salida á la calle de Juan Bravo:

—¿Dónde vas Primitivo?—le dijo el sereno del Comercio.

—Acabo de matar á Antonio Ruiz.

Y presentó la navaja ensangrentada que inmediatamente le recogió el sereno apresando al autor el cual no opuso resistencia.

Mientras esto pasaba, los amigos del señor Ruiz que acudieron á su demanda de auxilio, como los serenos que cantan en las calles inmediatas, le conducían desfallecido á la Sala de Socorro, donde el practicante de guardia señor Merino, al ver la gravedad del herido envió inmediato aviso á los médicos de la beneficencia municipal, acudiendo inmediatamente los señores Ruiz, Vega, Gil Rodríguez y Rodríguez Yuste.

Poco tiempo después llegaron el Juez de Instrucción, señor Villalobos, el Escribano don

Eduardo García y el Alcalde señor Terradillos.

Avisado también, el sacerdote don Eugenio Sanz, Párroco de San Martín, llegó prontamente, también, á la casa de Socorro.

Cuando nosotros llegamos se operaba al señor Ruiz.

La herida.

Es penetrante, de tres centímetros de extensión, con salida de los intestinos y llexión de los mismos; su dirección es vertical y ocupa la región hipogástrica, hallándose á dos centímetros y medio de la cicatriz umbilical por su parte derecha, siendo por sí y por las complicaciones á que dará lugar, de carácter gravísimo.

El herido ocupaba la cama del centro de la sala.

La operación tan penosa como difícil, la resistió con entereza.

Al presentarse el sacerdote para tomarle confesión dijo:

—Vamos, don Eugenio, no sea usted así; parece que viene usted á darme la puntilla.

Hasta las dos, el herido no sintió dolores agudos; después decía: «Esto se vá pronto, muy pronto; mis hijos... ¡Pobrecitos!»

En la camilla.

Era tristísimo el cuadro, colocado en la camilla el señor Ruiz, para trasladarle á su domicilio, hubo que ponerle algunas almohadas para que fuera sentado: la altura á que iba el herido era la suficiente para poder ver por los respiraderos, que llevaba descubiertos con objeto de darle respiración, cuanto por la calle pasaba: «Adios Pepe» dijo á uno que se paró frente á la cárcel al ver la conducción del herido y al entrar en su casa dijo el pobre Antonio: «No te vuelvo á abrir más... adios»

Manuel el camarero, que esperaba en la puerta, limpiándose las lágrimas decía: «Y que no haya salido yo!»

En su casa.

El médico de cabecera don Leopoldo Moreno, esperaba la llegada del herido.

Reconociendo la gravedad del enfermo dijo que se le confesase pues la ciencia no ha llegado todavía á dar vida á los muertos?

—Morirá—le preguntamos?

Nuestra Información mercantil.

PRECIOS DE LA FABRICA DE HARINAS

La Castellana

COMPRA DE CEBALES

Trigo á 44 reales fanega.—Algarrobas á 28 reales fanega.

VENTA

ELABORACIÓN POR CILINDROS

Harina Patente, saco de 100 kilms; 40 pesetas.
Idem primera, id. id. 37 id.
Idem segunda, id. id. 34 id.

ELABORACIÓN POR PIEDRAS

Harina de primera saco de 100 kilms. 37 pesetas.
Idem segunda id. id. 34 id.
Idem tercera id. 80 id. 18 id.
Algarrobas id. 92 id. 20 id.

SALVADOS

De primera clase, saco de 50 kilms. 10 pesetas.
De segunda, id. 40 5'50 id.
De tercera, id. 30 4 id.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 200 fanegas de trigo nuevo que se cotiza á 44 reales y 100 añejo á 45.

En el Arco 100 fanegas de trigo nuevo que se cotiza á 44 1/2, y 60 de cebada á 25 1/2 reales.

Medina del Campo

Trigo de 43 á 43'50 reales las 94 libras.

Centeno de 27 á 27'50 idem

Cebada de 24 á 25 idem.

Algarrobas de 27'50 á 28 idem.

Cálculo de entradas de trigo 1000 fanegas.

Arévalo.

Se cotizó el trigo bueno á 44 1/2 reales fanega.

Entraron 100 fanegas de trigo.

Precios sostenidos.

Tiempo bueno.

Fuentepelayo

Los artículos presentados en este mercado se cotizaron á los precios siguientes:

Trigo bueno á 43 reales fanega.

Cebada á 25.

Centeno á 31.

Algarrobas, á 30.

Garbanzos á 150; regulares á 120; medianos á 100.

Patatas á 7 reales arroba.

Entraron 300 fanegas de trigo, 200 de centeno, 100 de cebada y 500 de algarrobas.

Estado de los campos bueno.

Tendencias del mercado sostenido.

Tiempo bueno.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Julio. San Andrés, San Timoteo, Tecla y Agapito Martires. San Magno Obispo santos Donato, Mariano y Rufino Confesores.

SAN LUIS OBISPO

Este glorioso príncipe de la casa real de Nápoles fué hijo de Carlos II, rey de Nápoles y Sicilia, y de María princesa de Hungría. Nunca se le notaron en su niñez entretenimientos pueriles; todas sus ocupaciones se reducían á oír misa y orar, y sus paseos siempre se dirigían á los hospitales ó á los templos, particularmente á los dedicados á María Santísima, de quien era devotísimo. A los catorce años de su edad fue enviado en rehenes por su padre á Cataluña á disposición del rey de Aragón; y en siete años que residió en Barcelona estudió perfectamente las ciencias eclesiásticas, y no descuidó de aprovechar en la virtud. Consumido al rigor de sus trabajos y penitencias, entregó su alma inocente en manos del Criador el 19 de Agosto del

año 1299 á los 25 de su edad. Dios honro á este santo con muchos milagros obrados por su intercesión tanto en vida como en muerte.

AGRIDULCES

Los criados:

—Me gusta usted y creo que nos entenderemos. ¿Ha servido usted en grandes casas?

—Sí, señora; la última donde he servido tenía siete pisos.

Un indio se presenta á la puerta del Paraíso.

—¿Has sido casado?—le pregunta Brahma.

—Cuatro veces—le contesta el indio.

Entonces Brahma, cerrando bruscamente la puerta, exclama:

—¡Yo admito á los desgraciados, pero no á los imbeciles!

En una tertulia:

—¿Es cierto que ese pobre Ricardo se casa con una mujer horriblemente fea?

—Sí; pero los padres de la muchacha le dan cien mil duros de daños y perjuicios.

CHARADA.

Quiso en cierta *dos una* pescar.
Y al suelo como un *todo*, fué Gaspar.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 17:

CON-SUE-LO

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde:

Consejo de ministros.

A las cinco y media han entrado en Consejo los ministros.

Los asuntos que llevan para estudio y para la firma carecen de importancia.

El ministro de Agricultura presentará un proyecto de reformas en su ministerio.

Atentado contra el Rey.

Hoy ha circulado la noticia de que S. M. el Rey había sido objeto de un atentado.

Afortunadamente la noticia carece de todo fundamento.

El Duque de Veragua

Esta mañana llegó á San Sebastián el Duque de Veragua, visitando al Presidente del Consejo al cual dió cuenta del viaje de S. M.

El viaje del Rey.

S. M. el Rey ha visitado esta tarde el Santuario de San Miguel, situado cerca de Ustaraquel.

Don Alfonso ha sido escoltado por setenta ginetes vestidos á la usanza del país.

Visitó también la llamada Cueva del Dragón, besó también la cruz de Teodoro Goni y subió después hasta el alto de Pico-peña, donde estuvo sentado largo rato tamando

fotografías. Pico-peña se llamará en lo sucesivo «Silla de Alfonso XIII.»

También presenció desde allí el envío de palomas mensajeras con partes para distintos puntos.

Insurrección abordo de un buque.

Telegrafían de Manila que ha estallado una sublevación formidable en el buque español «Dos hermanas». Ha sido asesinado el maquinista y mal herido el segundo de abordo. El barco encalló en la costa arrojándose al mar la tripulación de la cual han perecido ahogados cinco pasajeros y tres pertenecientes á la marinería del «Dos hermanas».

Ignoranse más detalles y origen de la sublección

Naufragio.

Cablegramas de Nueva York dicen que ha naufragado en aguas japonesas el vapor «Keisle» pereciendo la tripulación y los pasajeros.

1000 muertos.

Dicen de Pekín que ayer ocurrió un encuentro entre las tropas del Emperador y los rebeldes, resultando más de mil muertos en las filas de estos últimos, teniendo los contrarios muy pocas bajas.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 36'90; el interior á 72'35; las libras á 34'48.

—Rosón.—

Al cerrar la edición.

Cuando nuestro número entra en máquina, recibimos la desconsoladora noticia de que el infortunado Antonio Ruiz, ha entrado en el período agónico.

PREPARACION PARA CORREOS.

Próxima á publicarse la convocatoria para el ingreso en el Cuerpo de Correos, se ha establecido en esta Capital una Academia preparatoria, bajo la dirección de Oficiales del Cuerpo.

Para más detalles, don Pablo de Pablos, Plaza de la Reina Doña Juana, número 6.

Venta

Se venden las casas números 2 y 3 de la Plazuela del Corpus, de esta Ciudad.

Del precio y demás condiciones de la venta informarán en el comercio de don Cayetano González, Plaza Mayor, número 45.

LEY DE CAZA A 20 CÉNTIMOS EJEMPLAR.

En la imprenta de don Segundo Rueda, Juan Bravo, 20, se halla de venta dicha ley.

Es una edición apropósito para poderla llevar en la cartera.

También se vende en la imprenta de este periódico, y en San Ildefonso, calle de la Valenciana, número 1,—Tienda de Vega.

JOSE SANCHIS

Sastrería de militar y paisano

— 5, CALLE DE ISABEL LA CATÓLICA, 5.—SEGOVIA.—

Este acreditado cortador de sastrería, que en el Establecimiento LA ELEGANTE ha sido elogiado por todos los que en ella se hicieron trajes, se ha establecido en la calle de Isabel la Católica, núm. 5, donde continuará sirviendo á su escogida clientela, á la que presentará los últimos modelos en figurines y paños.

El señor Sanchis, agotando sus esfuerzos imaginativos para complacer al público segoviano, ha montado un Establecimiento de sastrería al unísono con las necesidades del siglo.

Los talleres se acreditan por sus trabajos.

Visítese la casa del señor Sanchis.

Isabel la Católica, 5.—SEGOVIA.

Casco de cuero enterraría de un simple bofetón. No comprendo qué fin se propuso Dios al echar al mundo la mujer.

lleno de reconocimiento y de admiración por la galantería extrema con que corrísteis en mi defensa... Aun ahora mismo, cuando os he vuelto á ver, mi alegría ha sido mayor que mi sorpresa.

—Os agradezco infinitamente, señora, vuestras benévolas palabras,—respondió secamente de Morvan,—pero no veo la necesidad de sacar del olvido una época que...

—¡Me hizo aparecer á vuestros ojos como una mujer perdida!—interrumpió friamente Ismerie.—¡Dios mío! ¡Cuán caros he pagado mis extravíos! ¡Con que crueldad ha castigado la suerte mi villanía, haciéndome humillar ahora delante de vos! ¡Qué cosa mas estraña volvernos á encontrar de este modo en esta isla! ¡La vida tiene azares harto raros!

—La verdad es, señora, que vuestra presencia en la casa de Barba-cana, no quiero ocultárosllo, me causa una admiración profunda. ¿Queréis decirme á qué conjunto de circunstancias es debida?

—¡Ay de mí! Mi historia es tan sencilla como lamentable. Vos no ignoráis que los

encogió de hombros con un aire compasivo.

—¡Qué poco nos parecemos en el genio!—dijo.—Yo jamás he amado como tú, hija mía. Pero, vamos; tu entrevista con el caballero te habrá alterado bastante: así, pues, necesitas reposo... Haz por dormir durante una hora, y verás que buen provecho te hace.

Hasta luego, cuando despiertes volveremos; ¡Adios—Y dirigiéndose á de Morvan cuando ya hubieron salido los dos del cuarto de Juana, le dijo:—¿Habeis visto, buen amigo, qué aspecto tan alegre vá tomando mi hija? Realmente estaba enamorada con locura de vos. Apostaría mi mejor carabina contra una libra de pólvora, á que antes de quince días Flor de los bosques se encuentra restablecida completamente... ¡Qué caprichosas son las mujeres! ¡Preferiros mi hija á Casco de cuero, un verdadero gigante que tiene medio pié de estatura sobre la vuestra! ¡Un mozo que sabe acecinar como ninguna persona en el mundo, y pone una bala en el ojo de un toro á más de cien pasos de distancia!... ¡La

SECCION DE ANUNCIOS

ESTOMACALINA ALFAJEME.

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del Estómago e intestinos, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas doctores, Mariani, Hergueta, Medinaveitia, Huertas, Pérez Valdés, Estevez, Montaya y otros, es la *Estomacalina Alfajeme*, pudiendo comprarlo todo enfermo con tomar una botella.
Precio 4 pesetas botella.—Conde de Romanones, 8 y 10, farmacia, Madrid.—EN SEGOVIA, Señora Viuda de Sanz Alvaro.

RETRATOS DE DON ALFONSO XIII

En la librería de este periódico, Isabel la Católica, número 6, se venden retratos de S. M. el Rey, iluminados al cromó.
Los hay de varios tamaños.

LA ADMINISTRACIÓN

Centro general de representaciones

establecido en Segovia
con mayor número de poderes de Ayuntamientos
que ningún otro en dicha provincia

Corresponsales activísimos en Madrid

Asesoría por letrados.—Asuntos civiles, mercantiles administrativos y contencioso-administrativos.—Inscripciones de la Denda pública y resguardos de la Caja de Depósitos.—Pensiones civiles y militares.—Tentamentarias.—Créditos.—Repartos, presupuestos y cuentas municipales.—Proyectos de contratos públicos.

Pídanse detalles.

DON GERMÁN GANO, Isabel la Católica, 6, (despacho)

SEGOVIA

AVISO IMPORTANTE

Se han recibido en la acreditada *Sastrería Madrileña de Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29*, grandes surtidos para la presente temporada en paños y novedades, así como de ropas hechas; trajes elegantes para niños última novedad, desde 8 pesetas, Macferlanes desde 12'50. Abrigos Siberianos desde 30.

Impermeables legítimos ingleses, los de mejor resultado que se conocen, a precios de fábrica; se confeccionan a la medida.

Especialidad en capas, inmenso surtido y sin competencia desde 17 pesetas.

NO COMPREIS SIN VISITAR ESTA CASA

Juan Bravo, 29.

¡VERDADERO REGALO!

La casa E. Alexandre de Barcelona, solo para propagar y dar a conocer las ventajas de sus nuevos productores de gas acetileno por CAL-CILENO regala al público por el precio de

81 PESETAS AL CONTADO

un productor para tres luces.

SEGURIDAD.—ECONOMÍA.—LIMPIEZA Y REGULARIDAD

Se remite a petición contra reembolso.—Esta casa posee los últimos adelantos.—Accesorios a precios baratísimos.—Grandes instalaciones.—Motores.—Alumbrado público.

Juan Margareto

Conocidísimo y acreditado establecimiento de ultramarinos.

Especialidades de esta casa, de gran aceptación en Segovia.

CHOCOLATES riquísimos elaborados a brazos.

CAFES superiores, de esmerado tostado.

QUESO manchego legítimo.

No olvidarse—6, REAL DEL CARMEN, 6.

EXACTOR se llama el reloj más plano, elegante y de más precisión.

Venta exclusiva en Segovia en la relojería de José Mozo.

10.—ISABEL LA CATÓLICA.—10.

Para verano

En el acreditado establecimiento de calzado de don Pedro Aragonés, se ha recibido un variado surtido en botas de color para señora y caballero, y de gamusa y lona para verano.

Los precios incomparables con que vende esta casa y la buena calidad de los géneros han hecho que goce de justa fama.

JUAN BRAVO, 58.

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11.

SOMBREROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesitéis del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrareis en el antiguo y acreditado establecimiento de *Julian Olmos*.

ISABEL LA CATÓLICA. NÚM. 7.

INDUDABLE ES QUE

VENANCIO GONZÁLEZ

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad.

CAFE, tostado diariamente a 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA a 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

25.—JOSÉ ZORILLA.—25.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

SOCIEDAD GENERAL DE FOTOGABADO
R. Rocafall

ALCALA 23 MADRID.
Teléfono 653 Dirección postal Apartado 28

Primera Casa en España que tiene montada y practica los nuevos procedimientos eléctricos Norte-Américanos PERFECCIÓN — RAPIDEZ — ECONOMÍA

TARIFA GENERAL DE PRECIOS

Fotograbado de líneas, al centímetro cuadrado	0,05
de medio centímetro	0,06
de media línea (objetos) recuadrado	0,06
de media línea	0,06
Cobrado, Acercado o Nivelado	0,01

Los trabajos especiales sufrían un recargo del 10 al 50 por 100 sobre la anterior tarifa. Los que se nos entregasen sin ajuste previo, se facturarán por la tarifa general. La amplitud de los talleres de esta Sociedad y la perfecta organización de sus trabajos, permiten servir los encargos con la rapidez precisa a la información del día. Los trabajos para provincias se remitirán por correo certificado a los cinco días de haberse recibido el original. Esta Sociedad se reserva el derecho de no aceptar trabajos que resulten a juicio, lo más onerosos y cosas de precios.

imaginación mas penetrante no comprende cosa alguna de los caprichos de las mujeres!

Cuando llegó de Morván a una de las piezas del piso bajo, que hacía á veces de comedor, apercibió á su criado Alain puesto de pié junto á una abundante comida, que solo esperaba la presencia del antiguo forbante.

—Sentémonos y comamos,—dijo Barba-cana.—Pero ¿dónde está Iserie, la mujer de Casco de cuero?

—Yo la he visto hace poco charlando con un joven en la orilla del bosque,—respondió Alain,—y por mas señas que no la ha gustado mucho que la viese.

—¡Qué tontas son las mujeres!—murmuró Barba-cana, engulléndose al mismo tiempo un pedazo enorme de jabalí accinado.—A mi hija le ha faltado poco para morir de dolor, porque se había alejado voluntariamente de su amante, y esa Iserie, que tiene el más bello marido de cuantos hay en la isla de Santo Domingo, está exponiéndose cada día á que la rompa la cabeza... ¿Y todo por qué? Por un miserable hidalguillo que

á su amor propio; y aún suponiendo que el sentimiento del deber le presentase esta abnegación como posible, su partida no podría menos de acarrear un golpe funesto á Flor de los bosques, quizá la muerte...

Perplejo su espíritu, y sin saber qué resolución tomar, de Morván principió á andar de un lado para otro y á pasos precipitados por el jardín de la casa; cuando de allí á poco oyó que le llamaban: levantando los ojos apercibió á Iserie.

Una sonrisa burlona contrajo los labios de la joven.

—¿Sabeis, señor, que los viajes no han demudado lo más mínimo vuestras facciones? Hace más de una hora que traté en vano de llamar vuestra atención; érais mucho más galante cuando nos encontramos la primera vez en la posada de *Merlin el encantador*, en la aldea de Nort. Y sin embargo de que me conduje entonces indignamente con vos, dominada como estaba por mi pasión hacia ese infame vizconde de *Chamarande*, habeis de saber que todavía os conservo un recuerdo

CAPÍTULO XIX.

REVELACIÓN DE UN SECRETO.

Barba-cana y Alain estaban todavía á la mitad de la comida, cuando de Morván se levantó y salió de la casa. El joven Luis, con el corazón y la cabeza echando chispas, había procurado distraerse de cierta preocupación, y entregarse solo á sus juiciosos pensamientos. Pero desde el punto en que recordaba haber dado nuevo pábulo á su pasión, los remordimientos turbaban su conciencia: él se reprendía amargamente su culpable debilidad, conociendo que una vez lanzado en la vía peligrosa y ardiente de la pasión, le faltarian las fuerzas para retroceder.
¿Debería huir? Este sacrificio era superior